
発 言 順 序 表 

（平成 25 年９月定例会） 

 質 疑 

 月 日（曜） 発      言      者 発言方法

 ９月 17 日（火）

１ 森 本 由 美 議員 （ハートフル北九州）

２ 大 石 正 信 議員 （日 本 共 産 党）

一問一答

一問一答

３ 山 本 眞智子 議員 （公 明 党）

４ 柳 井  誠 議員 （日 本 共 産 党）

一問一答

一問一答

 一 般 質 問 

  月 日（曜） 発      言      者 発言方法

 ９月 17 日（火）
１ 大久保 無 我 議員 （ハートフル北九州）

２ 藤 沢 加 代 議員 （日 本 共 産 党）

一問一答

一問一答

 ９月 18 日（水）

３ 木 畑 広 宣 議員 （公 明 党）

４ 上 野 照 弘 議員 （自 由 民 主 党）

一問一答

一問一答

５ 村 上 直 樹 議員 （公 明 党）

６ 平 原  潤 議員 （日 本 維 新 の 会）

７ 野 依 謙 介 議員 （日 本 共 産 党）

８ 中 村 義 雄 議員 （ハートフル北九州）

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答

 ９月 19 日（木）

９ 山 本 真 理 議員 （ふ く お か ネ ッ ト）

10 佐 藤 栄 作 議員 （み ん な の 党）

11 吉 村 太 志 議員 （地 域 の 声）

一問一答

一問一答

一問一答

12 村 上 幸 一 議員 （自 由 民 主 党）

13 石 田 康 高 議員 （日 本 共 産 党）

一問一答

一問一答

 ９月 20 日（金）

14 宮 﨑 吉 輝 議員 （自 由 民 主 党）

15 渡 辺  徹 議員 （公 明 党）

一問一答

一問一答

16 白 石 一 裕 議員 （ハートフル北九州）

17 西 田  一 議員 （自 由 民 主 党）

18 吉 田 幸 正 議員 （自 由 民 主 党）

一問一答

一問一答

一問一答



発 言 項 目 表 
質疑                            

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

１ 森本 由美 

一 

問 

一 

答 

１ 平成24年度決算について 

 ・ 市長の思いについて 

 ・ 一般会計歳入について（市税、地方交付税） 

 ・ 一般会計歳出について 

扶助費（生活保護費、障害福祉費）、投資的経費 

 ・ 病院企業会計について 

２ 行財政改革について 

３ 教育行政について 

 ・ 学校図書館について 

４ 雇用対策について 

５ 地域防災について 

２ 大石 正信 

一 

問 

一 

答 

１ 平成24年度決算のうち、入札制度の改善について 

(1) 入札制度のあり方に対する市長の見解について 

 (2) 印刷物の入札制度に、最低制限価格の導入を 

(3) 公契約条例の早期実現について 

２ 市職員８０００人体制について 

(1) 機械的な職員異動のあり方の見直しを 

(2) 職員８０００人体制を見直し、正規職員増を 

３ 生活保護における就労指導について 

(1) 本人の実情を尊重した、きめ細やかな就労支援に改善すべき

４ 放課後児童クラブの条例化について 

(1) 条例制定にあたり、保護者などの要望に応えた内容にすべき

(2) 大規模学童など施設面の改善について 

(3) 直営を含めた運営形態の見直しについて 

５ ゲリラ豪雨による内水氾濫対策について 

(1) 豪雨被害の発生状況と多発地域での集中的対策について 

(2) 水害対策の横断的な組織整備について 

３ 山本眞智子 

一 

問 

一 

答 

１ 平成24年度北九州市一般会計決算の主要施策について 

２ 生活保護行政について 

３ 地域包括ケアの取り組みについて 

４ 「健康寿命日本一」を目指して 

５ 「北九州スマートコミュニティ創造事業」について 

６ 世界遺産登録に向けた取り組みについて 

（平成25年９月17日）



順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

４ 柳井  誠

一 

問 

一 

答 

１ 議案第100号平成24年度一般会計決算について 

(1) 税収の評価と今後の見通しについて 

 ア 個人市民税について 

 イ 消費税について 

(2) 雇用対策について 

(3) 教室の暑さ対策について 

(4) 若年性認知症対策について 

(5) ＪＲ安部山公園駅のバリアフリー化について 

(6) ギラヴァンツ北九州支援事業等について 

２ 議案第148号一般会計補正予算について 

(1) 新球技場の建設と維持管理に係る債務負担行為について 

一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

１ 大久保無我

一 

問 

一 

答 

１ 離島への漂着ごみについて 

２ 税以外の収入源の確保について 

３ 障害者の雇用と理解について 

４ 本市の建築物の老朽化について 

５ 身の丈のまちづくりについて 

２ 藤沢 加代

一 

問 

一 

答 

１ 市職員の特別給与削減の見直しを 

(1) 「期末・勤勉手当」（冬のボーナス）を含め給与削減の 

見直しを 

 (2) 特別給与削減を反映した人事委員会勧告を 

２ 放置竹林対策について 

 (1) 市独自の上乗せで県森林環境税基金の有効活用を 

 (2) 市独立の放置竹林対策の推進を 

３ 保育行政について 

(1)「子ども・子育て支援新制度」施行に当たって現行基準の 

順守を 

 (2) 特定保育所入所希望者を待機児童数に含めよ 

 (3) 市立修多羅保育所の廃止を止めよ 

(4) 認可外保育所への支援拡充を 

４ 陶芸窯の活用について 

(1) 小倉南生涯学習センター設置の陶芸窯（高齢者支援課所有） 

の更新改善を 

 (2) 市民センター設置の陶芸窯は教育委員会が維持管理を



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

３ 木畑 広宣

一 

問 

一 

答 

１ 適正な公共事業の実施について 

２ 「北九州市地域エネルギー拠点化推進事業」について 

３ いじめ・体罰問題について 

４ 障害者施策について 

５ 投票率向上の取り組みについて 

６ 小倉北区のまちづくりについて

４ 上野 照弘

一 

問 

一 

答 

１ 若松区響灘地区の大型発電所建設について 

２ 旧若松市制100周年記念事業について 

３ 高塔山の更なる魅力向上について 

４ 関門海峡道路について 

５ 2020年東京オリンピック開催決定に伴う本市への活性化策につ

いて 

５ 村上 直樹

一 

問 

一 

答 

１ 環境先進都市との姉妹・友好都市連携等について 

２ 外国人観光客の増加策について 

３ 「ブラック企業対策」について 

４ 情報通信技術の利活用推進について 

５ 八幡西区のまちづくりについて 

６ 平原  潤

一 

問 

一 

答 

１ オリンピック・パラリンピックの夢について 

 ・ 本市発祥のオリンピック競技：競輪について 

 ・ 本市のオリンピック・パラリンピックへのかかわりについて 

 ・ 2020年を目指すアスリートの支援について 

２ 日本一の夢について 

 ・ 北九州市が日本一を目指すべきもの 

３ 子供たちに託す夢について 

 ・ 理数教育について 

 ・ 児童文化科学館の東田地区への移設について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成25年９月18日）



順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

７ 野依 謙介

一 

問 

一 

答 

１ 北九州ＰＣＢ廃棄物処理施設の処理期限延長について 

(1) 国の基本計画見直しの時期について 

 (2) 国が処理期限を延長した場合、その期限までに処理を終える 

ことを本市として見極める担保は何か 

２ 「北九州市地域エネルギー拠点化推進事業」について 

 (1) 低炭素化の取り組みと、大型火力の立地促進との整合性に 

ついて 

(2) ＣＯ２問題をクリアにする方策とＣＣＳの導入について 

(3) 「北九州市地域エネルギー推進会議」及び検討部会の原則 

公開を 

３ 野積みのスクラップ置き場や廃棄物中間処理施設等における 

火災について 

４ 紙おむつを資源化物として分別回収することを提案し見解を 

求める 

５ 「買い物弱者」の問題について 

８ 中村 義雄

一 

問 

一 

答 

１ 新球技場に伴う財政的な影響及び保障について 

２ 市全体をふかんする企画部門の強化について 

３ 胃がん検診における胃内視鏡検査の導入について 

４ 防犯灯の市全額負担について 

５ 野生動物に対する餌づけ禁止条例について 

 ※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

９ 山本 真理

一 

問 

一 

答

１ 薬の服用に関する調査と啓発について 

 (1) 薬の服用に関する課題と医療費の無駄削減について 

(2) 調査と啓発について 

２ 地域の課題を市民と協働で取り組むために 

(1) 原資の一部として、ふるさと納税の活用を 

(2) 職員のスキルや経験は、ソーシャルビジネス・コミュニティ

ビジネスに活用を 

10 佐藤 栄作

一 

問 

一 

答 

１ 行財政改革について 

 ・ 理事職の権限と責任について 

 ・ 市の組織・人員体制について 等 

２ 新球技場整備とギラヴァンツ北九州について 

 ・ 新球技場整備について 

 ・ ギラヴァンツ北九州への支援について 等 

11 吉村 太志

一 

問 

一 

答

１ 企業誘致について 

 ・ 福祉の視点からの企業誘致について（特例子会社） 

２ 市職員のあいさつ運動について 

 ・ あいさつ日本一の市役所へ 

12 村上 幸一

一 

問 

一 

答 

１ 北九州市新成長戦略と北九州版アベノミクス「キタハシノミク

ス」について 

２ 中心市街地活性化基本計画について 

３ 副都心黒崎について 

４ 行財政改革の取り組みについて 

５ 今年の夏を振り返っての安全安心について 

６ 子育て中の女性の活躍推進について 

７ 北九州空港と東九州新幹線について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

（平成25年９月19日）



順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

13 石田 康高

一 

問 

一 

答 

１ 関門海峡道路について 

(1) 関門海峡道路の必要性について 

 ア 関門橋と関門国道トンネルの耐震性・耐久性 

  イ 重大事故に対する代替交通の必要性 

  ウ トンネル新設が望ましいとの発言について 

 (2) 関門海峡道路の調査報告書について 

 ア 報告書による道路構図と路線問題 

 イ 事業主体・運営主体について 

 ウ 小倉東断層の存在について 

２ 黒崎中心市街地再生について 

(1) コムシティを黒崎のまちづくりの拠点に 

 (2) 黒崎再生の具体的対策 

３ 折尾地区総合整備事業について 

 (1) 商業衰退対策について 

 (2) 計画の３年間延伸の対策について 

４ 市立八幡病院の建てかえについて 

(1) 小児救急センターの改善 

 (2) 他の施設改善について 

 ※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

14 宮﨑 吉輝

一 

問 

一 

答 

１ のり面や崖などの安全対策について 

２ 民有地の森林・竹林対策について 

３ 学力向上策について 

４ いじめ・虐待対策について 

５ 新型インフルエンザ対策について 

６ 高齢者福祉について 

７ 異常気象時の対策について 

８ 公共施設の防犯対策について 

９ 世界遺産登録について 

15 渡辺  徹

一 

問 

一 

答

１ 空き家、廃屋対策について 

２ 地理情報システム利活用について 

３ 企業誘致と雇用創出について 

４ 環境技術を生かした日本と中国、韓国、アジアの国々との友好

交流推進について 

５ 活動分野が広がる薬剤師の役割に対する本市の対応について 

６ 門司のまちづくりについて 

16 白石 一裕

一 

問 

一 

答 

１ 市立八幡病院の移転について 

２ 生活困窮者の自立支援について 

３ 校庭・園庭の芝生化について 

４ 皿倉山の観光振興について 

５ ガバメント2.0の導入について 

６ 東田大通り公園の整備について 

17 西田  一

一 

問 

一 

答 

１ 海外水ビジネス事業について 

２ 環境産業を中心とする企業誘致実績について 

３ ギラヴァンツ北九州支援について 

４ 全国学力・学習状況調査の結果を受けて 

５ ワーク・ライフ・バランスについて 

18 吉田 幸正

一 

問 

一 

答 

１ 人口問題について 

・ 人口増加に向けた調査・取り組みについて 

２ 教育問題について 

 ・ 全国学力テストへの取り組みとクーラー導入について 

３ 工業用水について 

 ・ 工業用水値下げ 他 

４ 企業育成について 

 ・ ソフト開発会社支援による雇用創出について 

５ 指定管理者制度について 

 ・ 指定管理者の評価と今後の運営について 

６ イベント支援について 

 ・ イベント支援の今後について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

（平成25年９月20日）


